

Distinction entre modification majeure et modification mineure

Voici comment distinguer les modifications majeures et mineures apportées aux épreuves.

Une **modification majeure (maj.)** est définie comme une correction pouvant avoir un impact sur le résultat de l'élève si elle n'est pas apportée.

Exemples : ajout d'un élément de réponse dans le corrigé, modification d'une tâche, ajout d'une annexe utile pour la tâche, modification d'un élément d'observation, etc.

Une **modification mineure (min.)** est une correction apportée à l'épreuve qui n'a pas d'incidence sur le résultat de l'élève.

Exemples : mise en page, rectification orthographique, norme typographique, etc.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à communiquer avec l'équipe BIM à bim@grics.ca.

Légende

Type d'épreuve

- E = Épreuve d'évaluation de la participation
- P = Épreuve pratique
- T = Épreuve de connaissances pratiques

Action

- A = Épreuve ajoutée
- R = Épreuve révisée (maj. ou min.)
- D = Épreuve retirée temporairement ou abandonnée

Assistance technique en pharmacie / DEP 5394

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
246-244 A	Outils numériques en pharmacie Rétroaction : Centre de services scolaire des Samares Fichier numérique Ordonnances médicales.docx (Volet 2) : correction de coquilles liées aux numéros de RAMQ	P – Volet 2	R min.
246-244 B	Outils numériques en pharmacie Rétroaction : Centre de services scolaire des Samares Fichier numérique Ordonnances médicales.docx (Volet 2) : correction de coquilles liées aux numéros de RAMQ et ajout des dates de naissance	P – Volet 2	R min.

Assistance technique en pharmacie / DEP 5394

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
246-347 A	Traitement d'ordonnances et de requêtes en pharmacie d'établissement de santé Rétroaction : Centre de services scolaire des Samares Cahier du candidat : ajout d'une précision liée aux ordonnances (tâche 1) et modification d'une consigne liée à l'impression et à la fiche de travail (tâche 2) Annexe I : ajout de données manquantes aux dossiers n ^{os} 1 et 2, révision de la mise en page des tableaux, révision rédactionnelle (abréviations) et correction d'une coquille d'identification au dossier n ^o 2 Annexe II : modification du contexte apportée à l'ensemble du document Clé de notation : ajout d'une précision (page 2) liée à l'ordonnance 002, modification apportée (page 5) liée à l'ordonnance 001, modifications apportées à l'ensemble des réponses (tâche 2) et révision rédactionnelle (symboles) Guide : correction de coquilles (pages 1 et 2) et modifications apportées aux consignes (tâches 1 et 2)	P	R maj.
246-403 A	Bilans comparatifs de médicaments Rétroaction : BIM-FP Modification apportée à la durée de l'épreuve dans le cahier d'évaluation, le Guide et le cahier du candidat Cahier du candidat : ajout d'une note liée à l'utilisation d'un rapport généré par un logiciel et ajustement d'une consigne à la page 3 Annexe à l'examinateur : modifications apportées à la mise en forme du texte Guide : ajout d'une note liée à l'utilisation d'un rapport généré par un logiciel et précision d'une consigne à la page 3 Cahier d'évaluation : correction de coquilles liées à la ponctuation Profil pharmacologique.docx : révision rédactionnelle (abréviations, accords, retrait d'un symbole) et ajout d'une donnée manquante	P	R maj.
246-403 B	Bilans comparatifs de médicaments Origine : Centre de services scolaire des Samares	P	A

Esthétique / DEP 5339

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
418-814 B	Programmes de soins esthétiques L'évaluation de cette compétence est de responsabilité ministérielle.	P	D

Intervention en comportement canin / AEP 4259

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
259-076 A	Évaluation du comportement d'un chien Origine : Centre de services scolaire des Samares	T	A

Réfrigération / DEP 5386

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
438-164 A	Installation d'un système de conditionnement de l'air en sections Origine : Centre de services scolaire de la Capitale	P	A

Santé, assistance et soins infirmiers (Mise à jour) / DEP 5325

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
252-353 A	Communication au sein d'une équipe de soins Rétroaction : Centre de services scolaire des Samares Fiche de travail : ajout de précisions liées à un nom et à un résultat de mesure, à la situation clinique n° 2	E	R maj.

Secrétariat / DEP 5357

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
460-501 A	Métier et formation Rétroaction : BIM-FP Guide : retrait des éléments d'observation afin d'uniformiser nos nouvelles réflexions et d'harmoniser nos pratiques professionnelles	E	R min.
460-501 A-2	Métier et formation Rétroaction : BIM-FP Guide : retrait des éléments d'observation afin d'uniformiser nos nouvelles réflexions et d'harmoniser nos pratiques professionnelles	E	R min.
460-526 C	Traitement des textes Rétroaction : Centre de services scolaire du Pays-des-Bleuets Cahier d'évaluation : modifications des éléments observables au critère 1.2 Fichier Nouvelle_fraude : ajustement des références relatives à Copibec	P	R maj.
460-695 A-1	Suivi de la correspondance Rétroaction : Centres de services scolaires Marguerite-Bourgeoys, du Pays-des-Bleuets et des Phares Modifications apportées à l'ensemble des documents par souci de cohérence Ajout d'un fichier destiné au candidat en lien avec la tâche 2 Cahier des annexes : retrait d'une phrase dans l'Annexe IV BD_ELEVES.xlsx : ajout d'une colonne	P	R maj.

Secrétariat (Évaluation à distance) / DEP 5357

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
460-714 A	Production de rapports Origine : Centre de services scolaire de la Côte-du-Sud	P	A

Secrétariat médical / ASP 5374

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
449-385 A-2	Intégration au milieu de travail Rétroaction : Centre de services scolaire des Samares Fiche d'appréciation de l'employeur : modification de la restriction du document pour permettre l'entrée de texte	E	R min.

Soutien aux services d'assistance en établissement de santé et de services sociaux / AEP 4270

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
270-024 A	Communication, collaboration et réalités familiales, sociales et culturelles Rétroaction : Centre de services scolaire du Val-des-Cerfs Cahier du candidat : correction d'une coquille à la situation clinique n° 3 (page 5)	T	R min.

Soutien aux services d'assistance en établissement de santé et de services sociaux / DEP 5405

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
253-714 A	Communication, collaboration et réalités familiales, sociales et culturelles Rétroaction : Centre de services scolaire du Val-des-Cerfs Cahier du candidat : correction d'une coquille à la situation clinique n° 3 (page 5)	T	R min.

Soutien informatique / DEP 5385

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
462-485 A	Maintenance et surveillance de serveurs et de réseaux Origine : Commission scolaire Lester-B.-Pearson Traduction : BIM-FP	P	A

Les épreuves suivantes ont été élaborées par le Centre d'élaboration des moyens d'enseignement du Québec (CEMEQ), à partir des tableaux de spécifications pour l'évaluation, qui ont été conçus par l'équipe BIM. Les épreuves ont été déposées dans GeXamine telles qu'elles ont été reçues.

Assistance à la personne en résidence privée pour personnes âgées autonomes et semi-autonomes / AEP 4257

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
257-031 A	Prévention des infections et de la contamination en résidence pour personnes âgées Rétroaction : CEMEQ Mise à jour des documents de l'épreuve	T	R maj.
257-031 B	Prévention des infections et de la contamination en résidence pour personnes âgées Origine : CEMEQ	T	A
257-042 A	Interventions en situation d'urgence Rétroaction : CEMEQ Mise à jour des documents de l'épreuve	T	R maj.
257-042 B	Interventions en situation d'urgence Origine : CEMEQ	T	A

Ajout d'emplacements pour les épreuves ministérielles

Vous avez désormais la possibilité d'ajouter directement les documents ministériels dans GeXamine. Nous avons procédé à l'ajout d'emplacements pour les épreuves ministérielles, ce qui vous donne maintenant la flexibilité nécessaire pour déposer les documents ministériels et ainsi en faciliter l'accès dans les salles d'exams. Cette amélioration vise à simplifier la gestion des documents et à optimiser leur disponibilité au moment des évaluations.

Carrosserie / DEP 5372	
345-458	Débosselage et réparation de panneaux de carrosserie
345-488	Application de peintures
Comptabilité (Mise à jour 2020) / DEP 5231	
461-154	Tâches courantes
Cuisine (Mise à jour 2019) / DEP 5311	
404-647	Mise en place des viandes, des volailles et des gibiers
404-759	Service des menus table d'hôte et à la carte
Élagage / DEP 5366	
212-466	Élagage d'arbres adultes ou sénescents
Épilation / ASP 5349	
417-778	Épilation à l'électricité
Esthétique / DEP 5339	
418-814	Programmes de soins esthétiques

Ferblanterie / DEP 5360	
302-808	Fabrication de pièces
302-895	Installation de systèmes rectangulaires de traitement d'air, de récupération et d'évacuation de matières
Lancement d'une entreprise / ASP 5361	
446-544	Commercialisation des produits ou des services
Mécanique de machines fixes / DEP 5359	
367-438	Contrôle d'une chaudière
367-478	Mise en marche et opération d'une installation de réfrigération
Mécanique de véhicules de loisir et d'équipement léger / DEP 5367	
219-706	Réparation de systèmes électriques essentiels et de confort
219-876	Entretien saisonnier et mise au point
Mécanique spécialisée d'équipement lourd / ASP 5353	
351-457	Réparation de systèmes avancés d'alimentation
Opération d'équipements de production / DEP 5362	
370-188	Opération d'équipements en cours de production
Pâtisserie (Mise à jour 2021) / DEP 5297	
409-338	Confection de crèmes et de garnitures
409-387	Confection d'entremets traditionnels
Plomberie et chauffage / DEP 5333	
307-458	Installation de réseaux d'évacuation
307-468	Installation de réseaux de ventilation
307-498	Installation de systèmes de distribution d'eau chaude et d'eau froide, d'équipements sanitaires et d'accessoires
Réfrigération / DEP 5386	
438-104	Mise en service d'un système de réfrigération de grande capacité
438-206	Service pour un refroidisseur de liquide
Santé, assistance et soins infirmiers (Mise à jour 2021) / DEP 5325	
254-664	Prévention de l'infection
254-795	Soins spécifiques
254-828	Soins en médecine
Secrétariat médical / ASP 5374	
449-373	Transcription de comptes rendus opératoires
Soudage haute pression / ASP 5383	
302-367	SMAW – 5G et 6G sur tuyaux en acier doux
Usinage / DEP 5371	
374-217	Usinage au tour
374-308	Usinage au centre d'usinage

Major modification vs. Minor modification

A **major modification (maj.)** is defined as a correction that has an impact on the student's results if it is not made. Example: addition of an item to the Correction Key, modification of a task, addition of an Appendix required for the task, a change to an Observable Element, etc.

A **minor modification (min.)** is a correction that has no direct impact on the student's results. Example: instruction deleted, page formatting, spelling, typo error, etc.

If you have questions, do not hesitate to communicate with our BIM team (bim@grics.ca).

Legend

Type of Examination

E = Participation Assessment Evaluation
P = Practical Examination
T = Practical Knowledge Examination

Action

A = Addition
R = Revision (maj. or min.)
D = Withdrawn or Deleted

Secretarial Studies / DVS 5857

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
960-501 A	The Occupation and the Training Process Feedback: BIM-VT Guide: Removal of observation elements to align with current guidelines and to harmonize our practices. Guide, Evaluation Form and Self-Evaluation Checklist: Removal of criterion 3.1 and modification of exam requirements. Modifications made to all exam documents as a result of the revision of the BIM evaluation specifications.	E	R maj.
960-501 A-2	The Occupation and the Training Process Feedback: BIM-VT Guide: Removal of observation elements to align with current guidelines and to harmonize our practices. Guide, Evaluation Form and Self-Evaluation Checklist: Removal of criterion 3.1 and modification of exam requirements. Modifications made to all exam documents as a result of the revision of the BIM evaluation specifications.	E	R maj.

SECRETARIAL STUDIES-MEDICAL / AVS 5874

Reference Framework

Correction: Competency 8 denoted as a Ministerial examination.

The following examinations have been developed by the Centre d'élaboration des moyens d'enseignement du Québec (CEMEQ), based on evaluation specification tables developed by the BIM team. The examinations were published in *BIManager/GeXamine* as received and without any modifications.

Assistance for Autonomous and Semi-Autonomous Seniors in Private Retirement Homes / STC 4757

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
757-011 A	The Occupation of a Personal Care Attendant in a Private Retirement Home Feedback: CEMEQ Modifications throughout the examination	E	R maj.
757-011 B	The Occupation of a Personal Care Attendant in a Private Retirement Home Feedback: CEMEQ Modifications throughout the examination	E	R maj.
757-022 A	Interventions Measures Associated With the Specific Needs and Abilities of the Elderly Feedback: CEMEQ Modifications throughout the examination	T	R maj.
757-022 B	Interventions Measures Associated With the Specific Needs and Abilities of the Elderly Feedback: CEMEQ Modifications throughout the examination	T	R maj.
757-031 A	Prevention of Infections and Contamination in a Retirement Home Origin: CEMEQ	T	A
757-031 B	Prevention of Infections and Contamination in a Retirement Home Origin: CEMEQ	T	A
757-042 A	Interventions in Emergency Situations Origin: CEMEQ	T	A
757-042 B	Interventions in Emergency Situations Origin: CEMEQ	T	A
757-055 A	Personal Assistive Care and Assisted Services Related to Activities of Daily Living Feedback: CEMEQ Modifications throughout the examination	P	R maj.
757-055 B	Personal Assistive Care and Assisted Services Related to Activities of Daily Living Feedback: CEMEQ Modifications throughout the examination	P	R maj.

Assistance for Autonomous and Semi-Autonomous Seniors in Private Retirement Homes / STC 4757

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
757-061 A	Limits of Intervention for Administering Medications and Invasive Care Procedures Related to Activities of Daily Living Feedback: CEMEQ Modifications throughout the examination	P	R maj.

New Storage Location for Ministerial Examinations

You can now upload ministerial documents directly into *BManager/GeXamine*. This new designated space offers greater flexibility and accessibility for managing the files in examination rooms. The update streamlines document management and improves accessibility during evaluation periods.

Accounting (Updated 2020) / DVS 5731	
961-154	Daily Tasks
Aesthetics / DVS 5839	
918-814	Personalized Programs
Hair Removal / AVS 5849	
917-778	Electrolysis
Health, Assistance and Nursing (Updated 2021) / DVS 5825	
754-664	Infection Control
754-795	Specific Care
754-828	Medical Care
Machining / DVS 5871	
874-217	Lathe Work
874-308	Machining Using a Machining Centre
Pastry Making / DVS 5797	
909-338	Creams, Fillings and Toppings
909-387	Traditional Entremets
Plumbing and Heating / DVS 5833	
807-458	Installing Drainage Systems
807-468	Installing Ventilation Systems
807-498	Installing Hot and Cold Water Distribution Systems, Plumbing Fixtures and Accessories
Professional Cooking (Updated 2019) / DVS 5811	
904-647	Mise en Place: Meat, Poultry and Game
904-759	Service: Table d'Hôte and à la Carte Menus
Secretarial Studies-Medical / AVS 5874	
949-373	Transcription of Surgery Reports
Starting a Business / AVS 5861	
946-544	Marketing Products or Services